

# Organisationswahlen in Ulm abgeschlossen

**148 Delegierte gewählt – Dr. Petra Wassermann und Michael Braun mit großer Mehrheit im Amt bestätigt – außerdem neu gewählt: der Ortsvorstand, die Tarifkommissionen und die Delegierten für die Bezirkskonferenz Baden-Württemberg.**



**Der neue Ortsvorstand der IG Metall Ulm (v.l.n.r.): Roland Jakobson (Kässbohrer), Michael Braun (IG Metall Ulm), Frank Schwarzenberger (Liebherr-Werk Biberach), Bianca Flache (Diehl Aircabin), Bertram von Wächter (Liebherr Components Biberach), Rolf Ebe (Liebherr-Werk Ehingen), Roland Rüssel (Deutz), Jürgen Obersteg (Liebherr Hydraulikbagger Kirchdorf), Rainer Rittmeyer (Airbus D&S EBS Ulm), Hubert Völk (Brehm), Silvia Engler (beratend Sprecherin Vertrauensleute), Hüseyin Aktas (Handtmann Metallguss), Markus Köder (KaVo), Petra Wassermann (IG Metall Ulm), Wilfried Schmid (Magirus Iveco), Friedrich Beck (Firma Evobus).**

In den vergangenen Wochen wählten die IG Metall-Mitglieder in den Wahlkreisen (Betriebe) ihre Delegierten zur Delegiertenversammlung der IG Metall Ulm. Im Amt bestätigt wurden 94 Delegierte, erstmals gewählt wurden 54 Kolleginnen und Kollegen.

Am 27. April kamen die neu gewählten Delegierten zur ersten Versammlung der vierjährigen Amtsperiode ins Laupheimer Kulturhaus.

Dort wählen sie den Ortsvorstand und die hauptamtliche Geschäftsführung der IG Metall Ulm.

**Geschäftsführung:** Die anwesenden 124 Delegierten bestätigten Dr. Petra Wassermann mit 92 Prozent im Amt als Erste Bevollmächtigte der IG Metall Ulm. Michael Braun wurde mit 98 Prozent der Stimmen als Zweiter Bevollmächtigter und Kassierer bestätigt.

**Ortsvorstand:** Neben den beiden Geschäftsführern waren 13 Mitglieder des Ortsvorstands zu wählen (siehe Bild). Darunter auch der erstmals in den Ortsvorstand gewählte neue Betriebsratsvorsitzende von Liebherr-Werk Biberach Frank Schwarzenberger (dritter von links). »Ich bin gespannt auf die Arbeit im Ortsvorstand, die ich bisher nur aus Berichten vom Kollegen Herbert Kasperek kenne. Als hundertprozentiger Metaller habe ich auf die Arbeit

im Ortsvorstand richtig Lust, weil sie wichtiger Teil der gewerkschaftlichen Arbeit vor Ort ist. Unser Tarifvertrag ist ein Klasse Produkt. Dafür stehe ich und dafür werbe ich auch.«

Herbert Kasperek war bis vor kurzem Vorgänger von Frank Schwarzenberger als Betriebsratsvorsitzender und als Mitglied im Ortsvorstand der IG Metall Ulm: »Der Betriebsrat Liebherr-Werk Biberach ist ein gutes Team. Mein Wunsch ist es, dass die Belegschaft den Betriebsrat und die neuen Betriebsratsvorsitzenden in Zukunft genauso gut unterstützt, wie sie mich unterstützt hat: Gemeinsam und aktiv an einem Strang ziehen für gemeinsame Ziele ist Solidarität. Ich selbst bleibe gewerkschaftlich aktiv als DGB-Kreisvorsitzender in Biberach und auch als AOK-Bezirksrat. In der Bildungsarbeit werde ich auch künftig als Referent tätig sein.«

## Große Tarifkommission Metall- und Elektroindustrie

Hüseyin Aktas, Handtmann MG  
Rolf Ebe, Liebherr-Werk Ehingen  
Bianca Flache, Diehl Aircabin  
Hansjörg Müller, Evobus  
Jürgen Obersteg, Liebherr  
Roland Rüssel, Deutz  
Wilfried Schmid, Magirus Iveco  
Bertram von Waechter, Liebherr  
Petra Wassermann, IG Metall Ulm

## Tarifkommission Kfz-Handwerk

Christian Tiedemann, Held&Ströhle  
Christian Velsink, IG Metall Ulm

## Tarifkommission Hut

Carla Herzberg, Mayser  
Bernd König, Mayser

## Delegierte Bezirkskonferenz IG Metall Baden-Württemberg

Petra Wassermann, IG Metall  
Hüseyin Aktas, Handtmann MG  
Andrea Blankenhorn, Deutz  
Bernd Schreiber, Magirus Iveco  
Sebastiano Testa, Evobus

## Stellvertretende Delegierte:

Michael Braun, IG Metall Ulm  
Hans-Peter Burkhard, Liebherr-Werk Biberach  
Hubert Völk, Brehm  
Markus Mörle, Liebherr Hausgeräte  
Bianca Flache, Diehl Aircabin



## TERMINE

### Ortsvorstand

1. Juni, 8 Uhr  
Haus der Gewerkschaften, Ulm

### Arbeitskreis Senioren

14. Juni, 9.30 Uhr  
Haus der Gewerkschaften, Ulm

### Ortsfrauenausschuss

14. Juni, 17.30 Uhr  
Haus der Gewerkschaften, Ulm

### Treffen Ingenieure

21. Juni, 17 Uhr  
Haus der Gewerkschaften, Ulm

### Veranstaltung für Frauen zum Thema Elternzeit

15. Juni, 15 Uhr  
Haus der Gewerkschaften, Ulm

## Wahl der IG Metall-Vertrauensleute

Im ersten Quartal wurden 658 Vertrauensleute in 36 Betrieben gewählt. Fast die Hälfte der Vertrauensleute sind neu im Amt. Für sie gibt es Bildungsangebote der IG Metall, um einen guten Einstieg in die Arbeit als Vertrauensleute zu ermöglichen.

Silvia Engler, IG Metall-Vertrauenskörperleiterin bei KaVo, ist Sprecherin des Vertrauensleute-Arbeitsteams der IG Metall Ulm und beratend im Ortsvorstand (im Bild erste Reihe). In diesem Arbeitsteam koor-

dinieren einige bei der IG Metall Ulm aktive Vertrauenskörperleiterinnen und -leiter betriebliche, gewerkschafts- und gesellschaftspolitische Aktivitäten für die Vertrauensleute in den Betrieben. Hier wurden auch die Wahlen vorbereitet. Silvia Engler ist mit dem Ergebnis der Wahlen zufrieden: »Es besteht hiermit solide Ausgangsbasis dafür, dass möglichst viele IG Metall-Mitglieder im nahen Arbeitsumfeld einen Ansprechpartner der IG Metall haben. Wir wollen die

neuen Vertrauensleute würdig in der IG Metall empfangen.«

## 125 Jahre IG Metall Fest der Vertrauensleute

30. Juni 2016, 16 Uhr,  
Haus der Gewerkschaften, Ulm

